
 

                                                                                                                  Naters, den 28.03.25 
 
 Sekretär:  Berchtold Michael, Naters 

 

 

Protokoll der GV UV-Bau Sektion Bern-Wallis vom 
15.03.2025 in Naters 

 
Traktanden: 

1. Begrüssung, Appell und Wahl des Stimmenzählers 
2. Mitteilung des Präsidenten 
3. Jahresbericht 2024 des Präsidenten  
4. Protokoll der GV 2024 
5. Kassabericht 2024 
6. Bericht und Antrag der GPK 2024 
7. Budget 2025 
8. Infos aus dem SEV-Haus durch Michael Buletti 
9. Infos aus dem UV-BAU durch Zentralpräsident Jan Weber 
10. Anträge an die DV-UV BAU 2025 
11. Ehrungen 20/25/30/40/50 Jahre SEV 
12. Diverses / Umfrage 

 

1. Markus eröffnet die Versammlung, und begrüsst speziell Michael Buletti, Nachfolger 
von Urs Huber; und rühmt die gute Zusammenarbeit. Weiter begrüsst er noch Phillip 
Schibli, Werbeverantwortlicher UV-BAU. 
Die Anwesenheitsliste zirkuliert, Daniel Lottaz wird als Stimmenzähler ernannt und 
weiter werden noch Fotos der Versammlung durch Fredy Schnydrig gemacht. 

 
2. Todesfall Erich Scholl 

Erich war fast 43 Jahre Mitglied im SEV, und in unserer Sektion. (Seit dem 
01.04.1982) 
Entsprechend dem letzten Wunsch vom verstorbenen, haben wir einen finanziellen 
Beitrag aus der Sektionskasse an die Sportbahnen Unterbäch überwiesen. 
Wir behalten Erich als guten und treuen Kollegen, Freund und Gewerkschafter in 
Erinnerung. 
Es wird eine Schweigeminute abgehalten. 
 
Rücktritt unseres UV-BAU-Delegierten Jacquard Lucien per sofort. 
Es wird auf die nächste GV 2026 ein Nachfolger oder Nachfolgerin gesucht. 
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Zwischenstand zum DV-Antrag 2024 der Sektion Bern/Wallis  
betreffend: Erweiterung vom Pensionierungsmodels VALID bis zum Lohnband H für 
Mitarbeiter/innen bei I-VU, ohne Büromitarbeiter. 
Der Antrag wird nicht durchkommen, darum schwenkt der SEV um auf das Modell 
Priora.  
Mitgliederwerbung 2024 
Rückblickend war die Werbeaktion in Brig ein toller Erfolg, es war auch eine gute 
Möglichkeit für Michael Buletti das Vorstandsteam ein wenig kennenzulernen. 
 
Mitgliederwerbung 2025 

1. Aktion: 
SEV vorstellen im Grundkurs SA-Innen- und Aussenanlagentechniker im AZL am 
07.03.2025 im Ausbildungszentrum Löwenberg. 
2. Aktion: 
Werbe-Tag am 20.03.2025, zusammen mit dem UV-AS bei der SBB-Energie in 
Zollikofen und beim OCT in Ostermundigen. 
Wenn jemand noch weitere Ideen und Vorschläge für einen Werbeanlass hat, bitte 
bei Fredy Schnydrig oder mir melden. 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten vom 2024:  
Das Jahr 2024 war vor allem geprägt durch die Verhandlungen betreffend des 
auslaufenden GAV SBB/SBB-Cargo. Die dann auch wegen der klugen und 
umsichtigen Verhandlungsführung der Verhandlungsgemeinschaft unter der Führung 
des SEV erfolgreich abgeschlossen werden konnten. Der bestehende, gute GAV 
konnte bis ins Jahr 2028 verlängert werden. Im Jahr 2025 werden dann die 
Verhandlungen zu den BAR aufgenommen. 
Die Unstimmigkeiten betreffend der Kasse wurden durch Weber Jan bereinigt. 
Wie jedes Jahr, wird auch dieses herausfordernd, vor allem, was die BAR-
Verhandlungen betrifft. Appell an die Mitglieder: wenn etwas nicht stimmt oder nicht 
rund läuft meldet euch bitte. Der SEV kann nur agieren, wenn er von den 
Missständen erfährt.  
Weiter dankt Markus seinen Vorstandsmitgliedern und Sektionsmitgliedern für die 
Treue und Mitarbeit. 

 
4. Das Protokoll der GV 2024 wird mit Applaus angenommen. 

 
5. Der Kassabericht wird mit Applaus angenommen. 

 
6. Der GPK-Bericht wird durch Elmar Kummer verlesen, und empfiehlt die Kasse 

anzunehmen. Somit wird der Kassier und der Vorstand entlastet, welches mit 
Applaus bestätigt wird.  

 
7. Das Budget 2025 wird durch Jossen Gabriel vorgetragen. Es gibt keine Einwände. 
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8. Infos SEV-Haus Michael Buletti. 
Michael begrüsst die Versammlung und entschuldigt sich für das vorzeitige 
Verlassen nach dem geschäftlichen Teil, und verpasst ein großartiges Essen. 

 
 
 
Er stellt sich vor, und appelliert an die Versammlung sich bitte zu melden, um 
Feedbacks abzugeben, auch wenn sie nicht immer positiv sind.  
Michael ist seit 13 Jahren im Amt und hat schon einige Erfahrungen mit den 
Gewerkschaften gemacht, er ist zusätzlich auch noch Stiftungsrat bei Valida. 
Er spricht über die Erfolge des GAV und deren Verlängerung, und erläutert deren 
Vorteile. Darum ist es nicht immer einfach mit der angespannten finanziellen Lage 
neue Verhandlungen zu führen. 
 
Die Lohnrunde war nicht überragend, aber in Branchenvergleich steht die Bahn 
nicht so schlecht dar. Es werden Kompromisse gesucht mit Lohnbestanteilen oder 
Einmalzahlungen. Das neue Lohnsystem, welches seit 2022 greift, ist noch nicht 
der Überflieger. Dadurch werden mehrheitlich die Jungen bestraft, und steigen 
weniger an, somit ist hier noch deutlicher Nachholbedarf zu verrichten. 
 
ONE SBB wird nicht namentlich durchs Band umgesetzt, es werden manche 
Kategorien vernachlässigt. Die SBB verliert nach wie vor geschultes und 
langjähriges Personal. 
 
BAR im Bereich Infrastruktur: Es werden weiter Verhandlungen geführt, aber es 
läuft in die richtige Richtung. 
Zulagen: Die SBB hat Interesse dem Personal in unregelmässigen 
Arbeitsbedingungen die Zulagen zu erhöhen. Petrig Martin: Erzählt von den 
Arbeitsbedingungen bei der Baustelle im Simplontunnel, und sieht es auch nötig, 
dass die Zulagen erhöht werden. 
 
Weiter appelliert Michael an die Versammlung, während den Verhandlungen ist es 
schwierig sehr gute Erfolge für das Spesenreglement zu erlangen. 
Wirbt für mehr Mitglieder und dadurch mehr Macht bei den Verhandlungen. 
 
Jürg Hurni ist neu im Verwaltungsrat der SBB, und somit auch ein SEV-Mitglied, 
darum ist es sicher auch ein Vorteil einen Mann an vorderster Front zu haben. 
 
Gafner Andreas: Sind Bauzugführer B100 gleich gestellt mit den Lokführern? 
Michael sagt: Das die Bauzugführer zu schlecht eingereiht sind im Lohnband. Die 
Gespräche mit HR sind am Laufen, damit nicht noch mehr Abgänge zu verbuchen 
sind. 
 
Das Modell Valida wird wohl mit dem neuen Antrag scheitern. Es wird schwierig 
den Antrag wegen den Lohnbänder durchzubringen. 
Im Gegenzug gibt es andre Möglichkeiten mit dem Priora Modell. 
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Der SEV arbeitet weiter an Methoden mit HR, Stiftungsräten etc.  
 
 
 
 
 
 
Es wird weiter rege diskutiert über den Antrag es werden viele persönliche 
Wortmeldungen erläutert.  
 
Michael beendet seinen Vortag, und dankt für das Verständnis. 

 
 

9. Phillip Schibli. Werbeverantwortlicher UV-BAU. 

      Mitglieder gewinnen ist die Devise. 

Philip macht Werbung für die Topwerber und deren Preise. Neu gibt es einen Flyer 
für den Beitritt. Phillip erläutert die Mitgliederzahlen in den bestimmten Regionen 
und spricht an, das Höhere Zahlen natürlich mehr Macht bedeuten. 

Die Werbeverantwortlichen machen gute Arbeit, besonders Fredy Schnydrig im 
Wallis.  

Phillip verteilt Auszüge von Reglementen an die TFF-Führer, welches sehr 
geschätzt wird. Es werden keine weiteren Fragen gestellt, und es wird mit Applaus 
gedankt. 

 

 
 

10. Es werden keine Anträge an die DV gestellt. 
 

11. Ehrungen 15 Jahre SEV-Mitgliedschaft  
 

• Christoph Seiler (anwesend) 
• Andenmatten Pierre (ohne Abmeldung) 

Ehrungen 20Jahre SEV-Mitgliedschaft: 

• Fabian Bachmann (ohne Abmeldung) 
• Andre Jenzer (abgemeldet) 

 
Ehrungen 25 Jahre SEV-Mitgliedschaft: 
 

• Fransisco Garcia (abgemeldet) 
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  Ehrungen 30 Jahre SEV Mitgliedschaft: 

• Jürgen Berger (abgemeldet) 
• Hans Krebs (abgemeldet) 

 
Ehrungen 40 Jahre SEV-Mitgliedschaft 

• Andreas Stähle (anwesend) 
• Mirto Fraschina (abgemeldet) 
• Johann Klaus (abgemeldet) 

 
Ehrungen 50 Jahr SEV-Mitgliedschaft 

• Klaus Eggli (anwesend) 

 

Allen anwesenden Jubilaren wird ein kleines Geschenk überreicht. Sämtlichen 
abgemeldeten Jubilaren wird das Geschenk per Post zugesandt. 

Klaus Eggli wird eine Kiste Wein für die aussergewöhnliche Treue geschenkt. 

      
 

12.  Termine: 
 
07. März.2025             SEV-Vorstellen Grundausbildung SA im AZL 
20. März 2025             Werbeaktion mit UV-AS in Zollikofen/Ostermundigen 
11. Juni 2025              DV-UV-Bau in Bern 
12./13. Juni 2025   SEV-Kongress in Bern 
04.September 2025             1.Termin SBB-GAV-Konferenz Lohnverhandlungen 2026 
23./24. Oktober 2025            Klausur vom ZV-UV-BAU in den Flumserbergen 
15. November 2025             Herbstversammlung 2025 in Lyss im Restaurant Bären 
 

Bei der Schlussumfrage werden keine Fragen mehr gestellt. 

 

Das Mittagessen, ausser alkoholischen Getränken wird von der Sektionskasse übernommen. 

Auf Wiedersehen an der 

Herbstversammlung 

Am Samstag, 15.November 2025 in Lyss im Restaurant Bären 
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Impressionen der GV Naters: 
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Der Vorstand Sektion Bern/Wallis vom Unterverband BAU: 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

Naters 28.03.2025 Der Sekretär Michael Berchtold 

 

 


